

Témoignage de Anne-Marie Michon et Christophe Laroche
CROIRE ET SERVIR

Croire et Servir est un service fondé en 2004 par Adriano da Silva, diacre. Comme son nom l'indique, « Croire et servir » allie la prière au service, la foi à la charité.

Nous apportons soutien et réconfort aux personnes isolées, en particulier au sein de l'EHPAD de Chevry, les Chênes Verts. En moyenne, une fois toutes les deux à trois semaines, nous allons prêter main forte à l'animatrice de cet établissement, le samedi matin de 10h30 à 12h. Quand il fait beau, nous allons nous promener avec les résidents, pour la grande majorité en fauteuil.

Aller à la rencontre de nos aînés placés en EHPAD n'est pas forcément chose facile. Voir en face des corps abîmés, somnolents, des visages parfois sans expression, des regards perdus dans le vide, entendre des pleurs, tout cela peut retenir !

Mais on est là, on échange un mot, un regard, un sourire, on parle un peu du passé, on partage un café, on fait un jeu de société, on se tient la main, on met tout simplement un peu de vie dans un monde de solitude, parfois de désespoir. On insuffle un peu de bonheur là où est souvent la tristesse... Dans la mission qui est la nôtre, il faut savoir être humble et accepter de partager le moment présent sans attendre aucun retour.

Au fil des semaines, des mois et des années, s'est formée une petite famille, une fraternité entre les résidents, les bénévoles et l'animatrice Agathe. On aime se retrouver pour faire notre balade dans le parc du château ou sur la place du marché, ou prendre un café à l'intérieur quand il fait moins beau. Et lors de ces rencontres, on voit sur les visages une certaine reconnaissance, une tendresse qui semble nous encourager dans notre démarche. Et cela nous fait aussi du bien.

Une année, nous avons monté une chorale avec quelques résidents pour nous produire le 1er jour de l'été sur la place du marché. Quel enthousiasme autour de nous ! Ces résidents habituellement invisibles devenaient soudain une attraction, un point d'intérêt pour petits et grands... Non seulement les résidents étaient heureux d'être là, dans le monde, de chanter leurs airs du passé, mais ils rendaient les gens heureux autour d'eux ! Dans ces moments-là, notre service prend toute sa dimension car il remet, pour un instant, un rayon de vie et de lumière sur les visages et dans les cœurs de tous. Le temps suspend son vol le temps de quelques chansons !

Nous ne parlons pas de notre foi, de Dieu, avec les résidents sauf si cela vient d'eux mais c'est bien Lui qui nous envoie, qui nous rassemble.

Pour conclure, je voudrais vous faire part d'un témoignage récent. Celui du fils d'une résidente qui venait se promener avec nous. Il poussait sa maman en fauteuil. Sa maman est maintenant décédée mais il nous a rejoints, reconnaissant de ces moments partagés. Lui qui n'était pas croyant nous a dit solennellement récemment, voyant notre foi comme moteur de notre action : « À part la famille, qui sinon les chrétiens viendraient ici partager des moments avec les résidents ? »